

bierno deja a la Campaña, i no de la desidia e mala voluntad de los Municipales.

Continuand.

REVISTA POLITICA.

El asunto de la semana es la batalla de manantiales en la D. O. Liorada por el ejército colorado al ejército blanco.

La batalla ha sido muy sangrienta i los colorados vencieron.

El general D. Anselmo Medina quedó muerto en el campo de batalla. La artillería e infantería del ejército blanco, ha sido en su mayor parte hecha prisionera.

Pobre Banda Oriental, tan hermosa i tan desgraciada!

La Convención sigue sus trabajos con gran concurrencia de parte del público. Hubo una sesion en la cual fué mayor todabia.

Algunos periódicos habian anunciado que en ella se iba a tratar la cuestion religiosa del punto de vista de la separacion de la Iglesia i del Estado, designandose de antemano los nombres de los campeones que combatirian a la sombra de las banderas que se iban a enarbolarse en el debate.

Ni este anuncio, dice la "Nacion", ni esta espera estaba sin embargo en el programa de la discusion, que es el proyecto de Constitucion tal como se ha publicado i se está discutiendo.

La "Nacion" registra nuevos documentos sobre la navegacion del Bermejo.

El Sr. D. Natalio Roldan, representante de la compania de navegacion a vapor del rio Bermejo, se dirije al Ecsmo. Sr. Gobernador de la Provincia de Salta, i espone la naturaleza del canal i desborde que forman en varios i pequeños arroyuelos el Teuco.

Realmente, Ecsmo. Sr. anade el Sr. Roldan, es aqui donde debe trabajarse i aun no omitirse sacrificio alguno, en darle una direccion al rio; que evite los mencionados derrames que lo reducen hoy a una material imposibilidad por la carencia de agua.

La obra es grande i no de poco costo, pues habia que practicar un canal i levantar diques, de una competente resistencia; advirtiendose que la indole del terreno es contraria, dificultando la empresa.

En el momento de recibir el despacho del Sr. Roldan, el Gobernador de Salta convocó extraordinariamente a la H. Cámara Legislativa con el objeto de someter a su consideracion varios proyectos tendientes a proteger la empresa.

Al mismo tiempo el Gobernador mandó agentes para proporcionar brazos al Sr. Roldan.

Desde nuestro humilde asiento, mandamos un bravo al Gobernador de Salta. Para nosotros, la navegacion del Bermejo es la obra magna que la Republica Argentina tiene hoy entre manos.

La poblacion del Rosario ha dirijido al Honorable Congreso una peticion, para que determine en que pueblo se ha de establecer la Capital de la Nacion. La peticion no designa ningun punto al Congreso, solamente prescribe uno: Buenos Aires. Pretende que la situacion de la Capital en Buenos Aires, no tiene precedentes en la historia, ni justificacion en el presente.

Una idea como otra i tan difícil de probar como muchas otras.

Somos de los que creen que no hai que afijirse ni dividirse con motivo de la cuestion Capital. I la verdadera delincion es la siguiente: 1º La Capital está a donde se encuentra el Gobierno Nacional; 2º el Gobierno Nacional reside a donde le parezca mas conveniente establecerse en el territorio de la Republica.

La Marina Nacional va a ser uniformada con el mismo uniforme que use el ejército de tierra.

GANADERIA.

Carnero Romney-Marsh o New-Kent.

El Romney-Marsh es una lanera de terrenos de aluvion, a la estremidad Meridional del condado de Kent sobre la ribera Occidental del paso de Calais. El suelo está casi al nivel del mar contra el cual está protegido por unos diques semejantes a los de los polders de la Holanda. Tiene como cuarenta millas de largo i diez millas de ancho.

Ese territorio muy fértil consagrado desde tiempo inmemorial a la cria de hacienda lanar, produce el tipo mas remarkable de lana de peine, despues del Lincoln.

La antigua raza dice, D. David Low, pertenencia a la categoria de los grandes carneros; era de conformacion imperfecta. El vellon pesaba de 7 a 8 libras i tenia las calidades ordinarias de las lanas de peina.

El mismo autor añade que en ninguna parte el New-Leicester penetró con mas dificultad que en el Romney-Marsh. Lo que se comprende facilmente: la Inglaterra produciendo solo las lanas de peine, i teniendo de otro lado que antepone a la esme a la lana; al mismo tiempo no habiendose efectuado la importacion de los tipos productores de esa lana en los nuevos continentes el fenómeno económico del cual hemos hablado, debía forzosamente producirse i la última rejion que conservase la produccion de las lanas de peine tuvo que conseguir altos precios por ellas en medio de la escasez general, i por lo tanto, rehusarse a la introduccion del New-Leicester cuya lana es inferior, como ya lo hemos dicho.

Hemos explicado como un hombre de jenio compuso de todas piezas una nueva raza en el Leicestershire, uniendo sujetos distinguidos, tomados a donde los encontraban, fijando despues con la consanguinidad el resultado obtenido i desarrollandolo con una comida selecta.

Un hombre de paciencia i de talento, Sir Richard Goord, hizo para el Kent a principios del siglo, lo que Bakewell habia hecho por el Leicester pero tomo un camino diferente.

Purificó la antigua raza con uniones juiciosas haciendo desaparecer durante cuarenta años, uno por uno, los defectos orijinarios de esta raza, consiguiendo despues la fijacion por la consanguinidad i todo el desarrollo que comportaba por una comida escogida.

Por esa obra de paciencia i de inteligencia verdaderamente extraordinaria, dice M. Malenjié-Nouel ese criador mereció bien de su pais. Una suscripcion Nacional le espresó su admiracion i su gratitud en un modo digno de un gran pueblo i sus animales rejuvenecidos vivieron a rejuvener los rebanos que quisieron conservar el monopolio de las hermosas lanas de peine que la Inglaterra manda cada año en el continente aunque poseyendo las calidades mas notables para la carniceria.

M. Malinjié-Nouel dice que de 1838 a 1844 tuvo ocasion de entretener relaciones con Sir Richard Goord que tenia entonces mas de ochenta años, i que el ilustre agricultor Ingles conservaba en una edad tan adelantada una lucidez de ideas remarcable, una memoria prodijiosa una conversacion sumamente instructiva i ese espíritu mercantil diestro e interesado, a la par que leal, que caracteriza a su Nacion.

Los autores no estan de acuerdo en cuanto al mérito del New-kent como animal de carniceria.

D. David Low dice: "La raza actual aunque conservando un grado de grosorcia i de angostura de cuerpo que no se pueden aprobar, forma sin embargo una raza de animales muy distinta de la raza Kent que existia a principios del siglo diez i nueve."

M. Nagne dice comparando los New-Kent con los New-Leicester.

"Son de mayor tamaño mas cargados de sebo, mas prolijos, mejores nodrizas i de lana mas suave. Pero los mas de los individuos estan muy leñosos de ser tambien conformados."

(Continuand.)

AGRICULTURA.

Rotacion de los cultivos.

Se han hecho varios ensayos sobre la rotacion mas adecuada de cultivos i emi-

tido varios sistemas. El Sr. D. Ernesto Oldendorf, en su interesante trabajo que siguen publicand los Anales de la Sociedad R. A. ha dado un sistema completo de rotacion de cultivos para nuevos campos. Pero en el entran muchos cultivos que no están generalizados todavia entre nosotros. Por lo tanto, ese sistema no puede ser adoptado hoy, sino por grandes propietarios o grandes capitalistas; la minoria en todas partes.

La jeneralidad de nuestros agricultores no puede dar nada al acaso. Muchas personas inteligentes i empujadas en el desarrollo agrícola del pais han atribuido su atraso evidente a causas distintas. Creemos que la principal causa del desarrollo penoso de la agricultura entre nosotros, es el resultado directo del alto precio del dinero.

Si crédito no hai agricultura posible. El hombre que tiene algo maneja la pluma, el compas, el escarpelo, el sable o la vara del mostrador. Solo el hombre que no tiene nada maneja el arado o la arada. La prosperidad agrícola de un pais está siempre en razon directa de la liberalidad de sus instituciones de crédito.

Considerando la cuestion bajo el punto de vista de nuestros chacareros que siembran casi esclusivamente trigo i maiz vamos a buscar un sistema de rotacion adecuado a su sistema de cultivo.

Sembrar alternativamente maiz i trigo, es un sistema vicioso que trae de demasiado pronto la repeticion de la misma sementera, lo que agota las fuerzas de la tierra como lo hemos dicho, i, a mas, ofrece grandes dificultades en la practica.

Hai chacareros que quieren sembrar sus trigos muy temprano, otros a época media i otros tarde. La irregularidad de las estaciones en nuestro pais nos hara siempre aconsejar a los chacareros de no ser sistematicos sobre la época de la siembra; pero de repartir sus probabilidades de éxito haciendo tres partes de su sementera: una temprano, otra en la época acostumbrada i otra tarde. I eso lo aconsejamos no solamente para el trigo, sino tambien para el maiz. Por lo demas, es lo que la fuerza de las cosas conduce a hacer en toda explotacion un poco grande.

Pero si no apoyamos de un modo absoluto la maxima de: tanto mas temprano, tanto mejor. No podemos disconvenir de que, tanto mas temprano se prepara la tierra para una sementera, tanto mejor vale. I no se puede sembrar temprano el trigo, o preparar temprano una tierra para sembrarlo, si esta tierra ha sido sembrada con maiz. Porque, si el maiz ha sido recojido, la chala está de pié todavia que atora los grados i hace el trabajo imposible.

Considerando a mas que el chacarero necesita siempre un campo de pastoreo para sus animales de labor, aconsejariamos lo siguiente: hacer tres partes iguales del terreno. El primer año sembrar trigo en una, maiz en la otra, i guardar la tercera para pastoreo. El segundo año sembrar trigo en el terreno de pastoreo, maiz donde habia trigo, i guardar para pastoreo el terreno que ocupaba el maiz. El tercer año, sembrar trigo en la tierra de pastoreo, maiz a donde habia trigo, i guardar para pastoreo el campo que tuvo el maiz. I asi sucesivamente.

Esa rotacion es trienal. Es decir que la misma sementera reaparece cada 3 años en el mismo campo. Considerando la fertilidad del suelo i la duracion jeneral de los contratos de nuestros chacareros, creemos ese sistema suficiente para algunos años.

Digamos de paso que si el chacarero dispone de algunos abonos debe emplearlos para el maiz i no para el trigo, i para concluir, notemos que el sistema usado entre nosotros: que los edificios de explotacion rural sean de cuenta del inquilino i no del propietario del terreno, es tambien una de las causas de nuestro atraso agrícola.

Hospital de Mercedes.

En nuestro último número publicamos la correspondencia que nos remite de Mercedes el distinguido Sr. Pícot. En esta nuestro corresponsal da pormenores sobre el hospital público de caridad que levanta esta ciudad.

Ayudaremos en todo lo posible tan filantrópica obra. Hoy escribimos al Sr. Pícot que disponga, en favor de la obra del hospital, del importe de la suscripcion del primer trimestre a nuestro periódico, contado desde su aparicion, en el partido de Mercedes.

En fin hemos abierto una suscripcion en nuestra oficina cuya lista publicaremos en cada Número.

Invitando a nuestros conciudadanos a suscribirse, les recordamos que los pobres de la Escaltacion tendran entrada en el hospital de Mercedes porque dicho hospital es para los desvalidos de la Campaña.

Lista de suscripcion iniciada por el "Monitor de la Campaña" a favor del Hospital de Mercedes.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Dr. D. Alberto Fabini, D. José S. Sosa, D. Julian C. Sosa, D. Epifanio Reinoso, D. Manuel Montalvo, D. Mariano Iparraguirre, D. Rodolfo Figueras. Total \$ 540.

El Sr. Quiroga.

Hoy publicamos un artículo de este caballero en contestacion a nuestro juicio sobre la obra que acaba de publicar.

Por el artículo del Sr. Quiroga el lector verá que el distinguido educacionista cree como nosotros que la direccion exclusiva de la enseñanza primaria en manos de las Municipalidades es el solo medio que pueda concluir con la ignorancia secular de la campaña.

Nos alegramos de estar de acuerdo con persona tan competente.

La voz de un amigo.

De una carta particular de nuestro progresista amigo D. Sebastian Chorroarin extractamos lo siguiente.

"Caraje amigo, no desaliente de su empresa ella es noble i progresista i creo que ese pueblo debe hacer cuanto le sea posible por sostener su obra la cual necesita de una cooperacion directa de todos los habitantes de él. Cuan felices serian los pueblos de la Campaña si todos los hombres tuviesen las ideas progresistas que tiene Vd."

Agradecemos a nuestro distinguido amigo sus palabras de aliento i los esfuerzos que hará, no lo dudamos en favor de nuestra empresa.

La voz de un discípulo.

Lejos de Vd. hacen 8 años, sin tener jamas noticia alguna, vengo a tener este placer por medio de un periódico que, vea está Vd. publicando en el pueblo donde nací i donde Vd. me educó.

Quedando suscrito al periódico le ruego nombre un Ajente en esta ciudad, o sino yo le propondré una persona aparente. Vivo en la esquina calles de Rioja i Libertad N. 179, en el Rosario.

..... Mis deseos son muchos hacia Vd. Su afmo.

Alejandro Bernades.

Correo.

Acabamos de saber que una sola remision de nuestro periódico, ha llegado a Chivilcoi. I sin embargo, hemos entregado con toda regularidad al correo una cantidad de cada Número publicado hasta hoy para aquel destino.

Rogamos al progresista Sr. Posadas oiga nuestra súplica i favorezca nuestra empresa.